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AECC
Diciembre 2006. En mi vida entra la 
palabra cáncer de una forma brutal y 
sin previo aviso.

Enero 2007. Conozco el Hospital 
General Universitario de Ciudad 
Real como la palma de mi mano, 
duermo en la habitación, como en la 
cafetería... espero el momento de la 
operación.

Septiembre 2007. Me familiarizo 
con la quimioterapia, sus efectos se
cundarios, sus sillones, sus volunta
rios...

Octubre 2007. A pesar de no que
rer ir, conozco la planta de paliati
vos, planta dedicada al confort del 
enfermo y de sus acompañantes, pero 
la más triste y desoladora que pueda 
existir.

Febrero 2008. Conozco la muerte, 
la peor de las sensaciones. Muere mi 
padre.
Era el año 2007 cuando después de 

todo lo que estaba viviendo y sin 
querer aceptarlo, la palabra CAN
CER ya estaba inscrita en mi vida. 
En ese momento llegan a mí, perso
nas pertenecientes a la AECC, Vic
toriano, Paqui y Azucena. Ese día 
van a la habitación a ver a mi padre, 
a hablar con él, a ofrecerle su apoyo, 
a preguntarle cómo se encuentra, a 
hacemos compañía y a ofrecerse en 
todo lo que necesitáramos. Pasan los 
meses y la Asociación nos acoge con 
un gran valor moral y emocional. 
Asistimos a la primera cena de la 
Asociación, en la que mi padre, jun
to con otro enfermo, son homenajea
dos y nosotros, sus hijos, vamos en 
su lugar ya que el no podía asistir a 
esa cena. Poco a poco me voy dando 
cuenta del gran trabajo y labor que 
realizan. Una vez fallecido mi padre, 
mi madre entra en la asociación don
de nunca, jamás se ha hallado sola. 
Verdaderos amigos, compañeros, tra
bajadores y sin lugar a dudas, unas 
grandísimas personas.
Día a día voy conociendo más acer

ca de esta asociación, sus trabajos, sus 
compromisos, sus labores; y me voy 
metiendo poco a poco desde mi igno
rancia para poder ayudar a otras per
sonas que, como mi padre necesitan 
ayuda. Comidas, regalos, mesas in
formativas, suelta de globos.... todo 
es poco para poder colaborar con esta 
asociación para que con el dinero re
caudado puedan seguir investigando 
en erradicar la enfermedad más cmel 
que existe. La segunda causa de muer
te más importante en nuestros días. 
Hace 4 meses, desde la Asociación

nos informan de cursos relacionados 
con el voluntariado. Sin dudarlo me 
pongo en contacto con Isabel (Hos
pital de Ciudad Real-AECC). Me 
ayuda a realizar ¿con claves? dos 
cursos de voluntariado. Uno de vo
luntariado a domicilio y el segundo, 
el cual estoy terminando el de vo
luntariado en hospitales. Terminada 
la teoría, me incorporo a realizar las 
prácticas en Ciudad Real, en el área 
de oncología. Y aquí es donde quie
ro contaros mi experiencia.

No tengo palabras para 
expresar la sensación de 
amabilidad y gratitud que 
los mismos 'enfermos son 
capaces de ofrecer

Llegaba a las 9 de la mañana, des
pués de preguntar pues con los ner
vios me perdí, llego a la oficina de la 
AECC donde me estaban esperando 
mis compañeras voluntarias. Nada 
más entrar me sentí como una de 
ellas, es más; desde el primer mo
mento me ayudaron y enseñaron todo 
lo relacionado con la enfennedad. 
Conocí a Isabel, una grandísima per
sona; amable, simpática y sobre todo 
cercana, dándome facilidades en 
todo momento. Empieza mi trabajo, 
sala de Hospital de Día donde están 
acompañantes y enfermos para sus 
primeras pruebas de sangre y des
pués las sesiones de quimio. Ofre
cemos zumos, cafés, galletitas.... ha
blamos con las personas y ahí me doy 
cuenta de lo importante que es la 
cercanía, las palabras de ánimo y 
sobre todo una sonrisa en el peor de 
sus momentos. Después pasamos 
habitación por habitación, conocien
do a los pacientes; hablando con 
ellos, ofreciéndoles nuestro apoyo y 
ayuda. Realmente no tengo palabras 
para expresar la sensación de ama
bilidad y gratitud que los mismos en
fermos son capaces de ofrecer. Se
guimos por radioterapia y habitacio
nes de paliativos oncológicos.

Sin duda son personas muy agra
decidas que te atienden siempre con 
una sonrisa en los labios. Termina mi 
día. Mis compañeras, increíbles. Isa
bel una bellísima persona, los acom
pañantes, verdaderos , héroes y los 
enfermos, unos campeones en todos 
los sentidos... Regresando a valde
peñas me sentí reconfortada, tranqui-
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la, serena, relajada. Me sentí la mu
jer con más suerte en ese momento. 
Suerte por poder hacer lo que me 
gusta, por acompañar a personas que 
lo necesitan y conocer a enfermos 
que me ayudan en todo momento a 
pensar que la vida merece la pena 
vivirla. Que por desgracia no esta
mos libres de que esta enfermedad 
entre en nuestros cuerpos, pero en 
caso de ser así hay que afrontarla con 
entereza y calma. Tengo que confe
sar que soy algo hipocondríaca: qui
zá por ello la experiencia me ayudó 
a saber que no merece la pena vivir 
asustada. Hay que vivir pensando en 
el día a día, en ayudar, en hacer el 
bien, en quererse y sobre todo y en 
la medida de lo posible, en ayudar a 
quien más lo necesita. Es duro, no 
voy a decir que no, pero a la vez es 
reconfortante, no me cansaré de de
cirlo. Ellos, las personas enfermas, 
son las que me han ayudado siem
pre a valorar mi vida.

Termino pidiendo a todas las per
sonas que puedan, que sean volun
tarias, que ayuden a la Asociación, 
que se involucren en esta enferme
dad, merece la pena ayudar y mere
ce la pena estar en esta asociación 
que desde mi persona y desde mi 
experiencia, es muy importante en 
nuestras vidas.

Quiero agradecer a mi padre que 
desde el cielo me esta ayudando a 
ser fuerte.
A Victoriano que desde el principio 

ha creído en mi.
A Paqui, Azu, José, Marisel, Espe

ranza, M acu... creo que me dejaré a 
alguna .... y pido perdón.
AAgus, «mi chica», la que me ayu

daba sin poder hacerlo y a la cual 
jamás olvidare.

A mi marido que me apoya en todo 
lo referente a mis ganas de ayudar y 
a mi hija que es mi mayor alegría.
A mi hermano que me repasa y corri

ge todos mis escritos y a mi hermana 
que me apoya con sus llamadas.
A tantas personas que he conocido 

este jueves y conoceré aun no que
riendo que friese así. GRACIAS 

A ti mama, la persona que me ha 
hecho valorar la vida, lo que esta bien 
y lo que esta mal. Lo que debo y no 
debo hacer... A ti GRACIAS.

El grupo Raigambre, en memoria de Noemí López de Lerma

El folklore de Valdepeñas, huérfano
«Cuando servir se quiere 
con vida y alma, 
la intención generosa 
dicen que basta»

En una copla resumimos la 
vida de Doña Noemí López de 
Lerma que hoy nos dice adiós, 
dejando huérfana la historia del 
folklore de nuestra localidad. A 
finales de los años 70 y principios 
de la década de los 80 del siglo 
pasado crea una serie de grupos 
de coros y danzas en nuestra lo
calidad que continuaron la labor 
de la sección femenina de Valde
peñas. Dichos grupos se llama
ron: Coros y Danzas «Noemí», 
grupo titular sólo para los adul
tos y que englobaba al resto como 
futura cantera. Coros y Danzas 
«Virgen de Consolación», solo 
chicas jóvenes. Coros y Danzas

«Hermano San Francisco», chicas 
y chicos. Coros y Danzas «Fer
mento», para pequeños.

La historia de un pueblo la for
man las personas que como Noe
mí de forma desinteresada, die

ron su tiempo para hacer que 
nuestras tradiciones no se pier
dan. De ese momento y de tan
tas y tantos «Noemí» el folklore 
sigue vivo. Desde «Raigambre» 
eternamente agradecidos a tu tra
bajo, aunque hoy nos sintamos 
un poco huérfanos, muchas gra
cias por tu contribución a la cul
tura.

Y qué mejor que como en los 
carteles buenos echarte la despe
dida desde Raigambre.

«Aunque de ti me aparto 
nunca me ausento, 
pues llevo tus acciones 
dentro del pecho, 
y éste me alienta, 
aliviando los males 
de larga ausencia».

RAIGAMBRE FLOKLORE

03 de octubre de 2008

EL ARCHIVO MUNICIPAL 
D1GITALIZA SUS FONDOS

CANFALI, edición de fecha 13 de octubre de 2000. Una de las 
noticias más destacadas en portada hace referencia a la digitali- 
zación de los fondos del archivo municipal.

Según leemos: «La consulta y obtención de copias de acuerdos 
plenarios adoptados en el Ayuntamiento de Valdepeñas desde 
1827 (año del que data el acta más antigua), hasta 1954, en el 
Archivo Municipal de Valdepeñas, son ahora un trámite más sen
cillo y rápido, gracias a la digitalización de fondos documentales 
llevada a cabo en esta dependencia situada en la segunda planta 
del edificio de VALCENTRO».

Y añade: «Sin dejar de ser accesible el documento original, 
para su consulta en algunas de las estanterías que componen el 
archivo, su contenido es visible de un modo más eficaz y rápido, 
toda vez que las 26.000 páginas de las actas emitidas por el 
Pleno durante estos años, han pasado por el scanner que las ha 
filmado e incluido en un archivo informático, para su visualiza- 
ción y copia».

«La innovación de este servicio permitirá, además de una ges
tión más rápida, evitar que documentos impresos con más de un 
siglo de antigüedad sigan expuestos al deterioro de su manipula
ción»

EL POLÍGONO MIXTO TENDRÁ PARCELAS 
PARA OCUPAR A FINALES DE 2001

El alcalde de Valdepeñas, Rafael Martínez de Carnero se entre
vistó el pasado lunes con el director general de la Sociedad Esta
tal de Promoción y Equipamiento del Suelo (SEPES), a fin de cono
cer el estado de la tramitación previa que requiere la futura cons
trucción de un polígono de Usos Mixtos de doscientas hectáreas 
de extensión, dentro de este término municipal.

La reunión sirvió para fijar los plazos impuestos por la redacción 
del proyecto y el inicio de su ejecución.

Acompañaron al alcalde, además del concejal de Obras, Jeró
nimo López Caminero, el presidente de FECEVAL, Ramón Bola- 
ños y el presidente de la Confederación de Empresarios dé Cas
tilla La Mancha, el valdepeñero Jesús Bárcenas López, quienes 
mostraron inquietud por la excesiva demora (ocho años) en la 
puesta en marcha de este polígono.

NUEVO DESPRENDIMIENTO EN EL MORO DE 
LA PLAZA DE TOROS

Un tramo de unos 20 metros del muro exterior de la plaza de 
toros se desprendió en la madrugada del pasado lunes.

Este nuevo desplome sucede cuando se estaban desarrollando 
nuevos trabajos de consolidación del anillo exterior de la plaza.

El área derrumbada está delimitada por vallas de obra y ¡unto 
al muro se aprecia que el asfalto ha sido excavado, con el fin de 
afianzar la estructura del coso.

Presumiblemente, las lluvias de días pasados, han ablandado la 
frágil textura del muro, haciéndolo caer sobre el hueco excavado.

Los daños aparentan ser'aún mayores que los ocasionados por 
el hundimiento que tuvo lugar el pasado día 1 5 de mayo, unos 
metros a la izquierda de este último desplome.
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